
我的求职故事之慢慢走

作者简介：文学院汉语言文学专业创新实验班 2018届本科毕业

生,大学期间担任陕西师范大学新长城自强社宣传部副部长,获得中国

扶贫基金会善行一百证书,现签约于重庆市武隆中学。

作者寄语：一直坚信越努力越幸运，一切都是最好的安排。祝愿

学弟学妹们珍惜每一个当下，创造美好灿烂的未来。

后来，我才发现原来人生最美妙的事情其实是正在经历的过程。

而不是最后的结果。是人生的无数个经历和选择构成了无数个可能性，

绽放出无数个可能的未知的花朵，当我找到工作的那一刻，我才发现

这意味着结束了自己 18年的求学经历，意味着关闭了自己的过去，

开出了一朵花，结出果实了。最初我有欣喜，慢慢地我才发现我爱上

的是那回忆中的自己。我爱上的是我曾经的经历和付出。

这次求职故事，我好像第一次变成上帝的宠儿。我在 2018年 3

月份的时候，前往重庆应聘工作，这已经是属于大四最后一个学期了，

要凭借应届毕业生的身份快速找到理想的较为满意的工作实际上已

经刻不容缓了。不管怎么样，我要抓住每一次的求职机会，给自己积

累经验。每一次都尽最大的努力去争取自己的机会。没有想到的是，

经验还没有积累够，我就被武隆中学录取了。实在是出乎我的意料，

但也在我的意料之中。

从踏入大学的时候起，我一直立志要做一名优秀的人民教师。这

也许在别人看来是轻而易举的事情，但是以我的资历来说，还是差得



很远。我记得大一的时候班里就举行了学长学姐交流会。那时身边的

同学问的都是很高大上的问题，关于出国呀，考研呀。我当时终于鼓

起了勇气，问了学姐学长们一个我一直都想知道的问题。问完之后，

大家都笑了。我也不好意思的笑了。主要是这个问题对大家来说，应

该是个很简单的事情。我问的是怎样可以练习好普通话？这个问题对

于来自大山里的孩子来说还确实是一个很重要的问题。我们班上的同

学大多是北方人，他们的普通话不用练习就很标准。为了弥补这一缺

点，我下载了普通话软件，每天都练习一个小时，第一次普通话考试

的时候是二乙，没有达到我们汉文的标准，第二次的时候终于获得了

二甲的成绩。相对于别人来说，我走的确实很慢。其实，每个人都有

自己的人生轨迹。不早也不晚，在自己的时间轴上书写自己的人生。

我们唯一能做的就是永远也不要放弃努力，再努力。

我一直是一个胆小自卑的孩子。自卑有时候其实也不是什么不好

的事情，如果正确对待自卑，它有时候还会成为我们的朋友。我们没

有必要刻意去隐饰自卑，只需要迎着阴霾，砥砺前行，直到有一天，，

穿过阴霾就会发现，那些胆小自卑怯弱阻挠艰难困苦都会被你踩在脚

下。你需要做的就是一直努力拼搏。

如果想要当上老师，那么一定要拿到教师资格证。教师资格证有

笔试也还有面试。笔试的话，我一次性就通过了。主要面试是我的短

板。所以在大三考教师资格证之前，我就在寻找机会，给自己上台讲

课的机会。正好我们文学院组织了教师技能培训。同学之间互相批评

指正，共同进步。我记得第一次我上台演讲的是《荷塘月色》，刚开



始的时候，一上去，我就怯场，而且还卡壳，讲课过程中时常有很多

口语化得表达。上讲台上完全也不像一位老师。在后来一次又一次的

练习过程中，我慢慢找到了自己的上台讲课风格。也许，人就是这样，

永远有很多的潜力等着自己去开发。也许上一秒你还在桌子底下紧张

的发抖，但是到了下一秒你也能在台上滔滔不绝，谈笑自若。

我很重视这一次的教师资格证的面试，我觉得在学校的教师技能

培训是不够的。由于人太多，每个人几乎要等到 2周的时间才能上台

讲课十分钟，这对于我来说，锻炼还是远远不够的。因此到了暑假的

时候，我就决定自己去培训机构带辅导班。那一年暑假，我申请留校。

并且应聘了一家辅导机构，带了两个月的课。我带的是小学，我发现，

我现在面临的问题不再是准确流畅的把知识交给小朋友，而是如何调

动小孩子的积极主动性让他们跟着你上课。而且真正在讲台上上课的

时候，还要涉及到课堂管理这些问题。于是我又去图书馆看了一些课

堂管理的内容，一些关于教育学和心理学的课程，也只是大概粗粗的

了解看了一下。也确实挺管用的，就是要本着以人为本的思想，多给

学生发言权，调动学生的积极性。其实每个孩子都是一个独立的整体。

我们应该尊重她们的想法，多去倾听她们的声音。语文的教学其实也

不单单只是一个知识的教学，更多的是两个灵魂之间的对话。是要去

深入每个孩子的灵魂。2个月的实习结束之后，我也收获了很多。但

是收获更多的是自己的不足。我发现自己在从教这一块还有很多做的

不好的地方。我是汉语言文学创新实验班的学生。和师范生相比。我

们少学了两门课程，就是教育类和心理学的课程我们没有涉及过。后



来我在图书馆看书的时候，有时候会刻意的去借一些关于教育类和心

理学的书籍来看。终于等到教师资格证面试的时间了，那天，我穿着

西装，面对试讲和结构化回答我都信心十足，朋友都说好紧张呀，怕

自己过不了。我呢，感觉对自己还挺满意的。终于等到面试结果出来

的那天。我很紧张的打开面试的结果通知。其实我心里大概有 7成的

把握觉得自己应该能过的。但是，看到不合格的三个字的时候，我的

心情真的是低落到了极点。当我对自己期待越大的时候，遇到不理想

的结果，反倒让自己难以接受。沮丧颓靡了几天，我发现自己应该正

视自己的现状。我什么都不能做，我能做的就是活在当下，抓住当下。

继续努力，继续前行。如果你付出了一百分的努力，那么你没有必要

一定要求自己也要有一百分的收获。这样当你收支不平衡的时候，也

许你会质疑自己的努力。我慢慢的调整自己的心态，希望自己能够做

到，即使是付出百分的努力，只要自己收获了一分的回报，那也就很

满足了。于是我抱着这样的心态，对待生命中的每一件事。我发现我

比之前的自己快乐了许多。

我觉得自己想要做一名优秀的人民教师还是需要付出很多的努

力。于是我参加了 2018年的考研。由于犹豫不决的性格，我到 7月

份的时候才明确自己需要考教育类的专硕。我应考的是我们家乡重庆

的西南大学。西南大学的学科教学语文竞争压力很大，而且这个专业

可以跨专业考试，非常的火。它的初试要考的内容完全没有文学类和

语言的知识，考的是教育学心理学，中国教育史，教育测量方法方面

的内容。和我本科学习的内容完全不搭边。但是也不会很难学。我从



7月份中旬开始就投身于日复一日的考研学习过程中。到了 9月份刚

刚开始步入正轨的时候，我们文学院又要安排实习。当时我被分配到

非遗办公室，每天早上 8点上班，下午 5点半下班。等到吃完饭后都

6点半了。那段时间我几乎是在牙膏缝里挤时间拿出来学习。果然，

不到多久，因为长时间面对电脑工作，并且每天睡眠不是很足，我脸

上长了许多的痘痘，如果痘痘不能健康康复，几乎就是要毁容的地步

了。在实习期间我的脚指甲复发了甲沟炎，这一次，我果断的跑到我

们学校的医院去做了手术，几乎有一周不能出宿舍门，那段时间我就

在寝室把实习的任务做好。后来慢慢的，也能走路了，只是看着有点

别扭。实习工作结束之后，我又快速的投入到考研的学习生活中了。

不巧的是，当时我开始长智齿了。特别疼。有好几个晚上我都睡不着

觉。吃饭也不能好好吃。牙齿根本不能咀嚼食物。几乎有好几天睡得

不好，吃的不好，睡得也不好。很快便感冒了。还是仍旧不敢松懈，

每天去看书，反反复复把背过的内容再重新背，中途有想要放弃的念

头，但最终还是咬咬牙坚持了下来。最后，还是失败了。离考研初试

成绩还差 4分。好像出乎我的意料，也在我的意料之中。失败了就失

败了，我也只能继续前行。接着我就开始了我的第二次教师资格证面

试，这一次竟然通过了。到了 2018年 3月份，我就去参加了重庆的

公招考试。整个过程我都表现的很自信。但我也只是抱着试一试的心

态去参加，我不奢望自己能够一次性通过。但是最后的结果是自己顺

利的通过了这场考试，我突然觉得这次的付出和回报多么不成正比，

我感觉自己对这份工作我是受之有愧。心里没有多大的惊喜，更多的



是惶恐和不安。但是不管怎样，我不会驱逐这些惶恐不安自卑，我会

让它跟在我的身后，时刻催促我砥砺前行。

阳光总在风雨后，请相信有彩虹。生活呀，就像吃巧克力一样。你永

远不知道下一颗巧克力是什么味道，但是总是让人充满惊喜。上帝给

你关闭了一扇窗子，也给你打开了另外一扇窗呢！人生永远不要害怕

失败，趁着还年轻，多折腾，多去经历。对于自己的付出与回报，我

们没有必要一定要求自己种瓜得瓜，这样有时反倒会让自己失去努力

的信心。有的时候，抱着种瓜得豆的心态也多好的。没有必要要求每

一分的努力都有回报，生活也不是一分耕耘一分收获，有时候是十分

耕耘一分收获。也许这一次的耕耘没有收获，那也不要气馁。它也许

会在你人生中的某个时刻跳出来给你说：“嗨，兄弟，我是很久以前

你种下的西瓜，来的太晚了，请不要见怪呀！”


